
 
 

Protokoll Elternrat-Sitzung 
Am Montag, 22. Januar 2024 

19:00 – 20.20 Uhr, 
im Sitzungszimmer der Realschule Vaduz 

 
Teilnehmer: Peter Hilti, Arlette Morel Zäch (Vorsitz) , Ali Karakoc, Muradiye Özel, 

Hanni Verling (Protokoll) 

Entschuldigt: Rebecca Ospelt, Katharina Philipp, Mario Thöny 

 

Traktanden:  

 

1. Begrüssung 

 

Infos für die Neumitglieder und dessen Vorstellung 

 

Herzlich Willkommen im Elternrat Ali und Muri. Beides sind 1. Klässler Eltern und wir 

freuen uns sehr über diesen personellen Zuwachs.  

Dieses Schuljahr werden voraussichtlich noch 2 Sitzungen stattfinden.  

Arlette und Hanni werden im Sommer aufgrund ihrer 4. Klässler austreten. Bitte 

macht euch bis zur nächsten Sitzung Gedanken um den Vorsitz im Elternrat. 

 

Der Teams Zugang funktioniert aktuell noch nicht bei allen Mitgliedern. Peter stellt 

sich bei Login und Teams Problemen zur Verfügung. 

 

2. Neueste Baustellen-Infos SZM 

 



Die Baustellenarbeiten waren teilweise sehr lärmintensiv und haben den Unterricht 

erschwert. Aktuell ist es wieder ein bisschen ruhiger, worüber alle Schüler wie 

Lehrpersonen sehr froh sind. 

Der Gymnasium Neubau sollte bis zum Frühsommer fertiggestellt sein. Die 

Realschulbauarbeiten verlaufen planmässig. 

Die nächste grosse Bauetappe wird die Erstellung eines Busterminals vor dem WSV 

Schulhaus sein. Die seitlichen Parkplätze bei der WSV werden daher in Kürze 

verschwinden und die Parkplatzsituation weiter verschärfen. 

Elterntaxi und Parksituation: Rückmeldungen von Anwohnern haben ergeben, dass 

zu den Abholzeiten prekäre Zustände herrschen. Autos parken “überall” inklusive 

mitten in der Kreuzung. Der Elternrat wurde um Hilfe gebeten. 

Polizei wird mehr Präsenz zeigen und Bussen verteilen und Peter wird dieses 

Traktandum zu der nächsten Bausitzung mitnehmen. Ideen von einer “stop and go” 

Zone wie an der Primarschule Ebenholz stehen im Raum 

 

3. E-Bikes, E-Roller, E-Fun Fahrzeuge  

 

Der Artikel mit den E Bikes, E Roller Empfehlungen wird nochmals per Mail an die 

Elternschaft versendet. Subjektiv haben die E-Fahrzeuge bei den Schülern 

abgenommen, es sind sich jedoch lange nicht alle Eltern wie Schüler den 

Bestimmungen bewusst. 

 

4. Informationen seitens der Schulleitung 

 

25/26 Schuljahr wird die Realschule erweitert mit den Sport- und Realschulklassen 

Schaan 

Aktuell sind in der Realschule Vaduz 8 Klassen, später werden es zwischen 14-16 

Klassen sein 

Aus diesem Grund sind einige Abklärungen, Besprechungen und Vorarbeiten nötig.  

NEU wird in allen Oberstufen Standorten, wo es eine Real- und Oberschule gibt 

(Triesen, Vaduz, Eschen) zusätzlich zu den Schulleitern eine Standortleitung 



ausgeschrieben. In Triesen ist die Ausschreibung bereits erfolgt, Vaduz wird bald 

folgen.  

Diese Standortleitung wird ihre Arbeit ab dem kommenden Schuljahr aufnehmen. 

 

Partnerschaft AGIL: 

Die Berufswahlelternabende von der Industrie und Handelskammer haben aufgrund 

der Covid Pandemie und Beschränkungen beim Schnuppern und 

Betriebsbesichtigungen in der 3. wie auch in der 4. Klasse stattgefunden. 

Arlette und Hanni bestätigen, dass der Elternabend in der 3. praktisch identisch mit 

dem 4. Klass Elternabend gewesen ist. Die AGIL wie auch die Schulleitungen 

überlegen sich aktuell, ob der 4, Klass Elternabend gecancelt werden soll. Im 

Sommer findet dieser aufgrund der Jahresplanung noch statt. 

Die weiteren Angebote für die 4. Klässler in der Berufswahl sind vielfältig mit der 

Berufscheckwoche und anderen Events. 

 

5. Jahresplaner / Termine auf Homepage 

Der Elternrat wünscht sich, dass mehr aktuelle Termine direkt auf der Website 

ersichtlich sind. Peter setzt dies direkt um – herzlichen Dank 

 

6. Datenschutz 

 

Alle Teilnehmer stimmen dem Hochladen und Ablegen der Protokolle auf dem 

Schulserver zu. Nach einem Jahr werden diese gelöscht. 

 

 

 

7. Varia 

 

 Ungeziefer auf dem Mädchen WC, Rückmeldung der Schülerinnen 

Peter leitet dies weiter 

 



Skitag: Über die Durchführung wird Dienstag oder Mittwoch entschieden. Leider kann 

der Termin nicht aufs nächste schöne Wetter verschoben werden, da die 

Reservation der Busse eine gewisse Vorlaufzeit erfordert. 

Am Skitag können für die Schüler:innen keine Tische in den Restaurants reserviert 

werden. Die Lokale erlauben dies nicht.  

 

8. Termin für die nächste Sitzung / Protokollführung 

 

Termin vor oder nach den Frühlingsferien 

Da nicht alle Teilnehmer anwesend sind, wird die Terminfindung online nach 

Absprache geschehen. 

 

 

Vaduz, 24.1.2024 


